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第 4回栃木県立馬頭高等学校学校運営協議会  

R3.2.17（水） 

１ 開会（教頭） 

 

２ 校長挨拶（校長） 

  今年度最後の協議会 

  コロナ禍での教育活動の実施について→できることをやろう 

  那珂川学発表会は校内でＷｅｂによる発表 

  農業の発表を見てもらう 

 

３ 学校運営協議会会長挨拶（若園） 

  Zoomによる参加 

  前向きにコロナに対応 

   

４ 議事  

（１）今年度の取組状況について 

  校長 前回の協議会以降の行事について 

     学科の新設については県教委から学校運営協議会の議決事項ではないとの連絡 

     県教委に直接出向き協議→アピールポイントが必要 

     シトラスリボンや水産科行事については資料⒋参照 

     進路状況：普通科から３名大学進学 

     →コロナ禍で就職に対して不安があるためか 

  農業に関する発表（パワーポイント） 

   【内容】 

     農業と環境の授業内容 

     オープニング ドローン撮影した映像 

     那珂川町の現状 極端な少子高齢化 財政難 

     人口増加による財源の確保が課題 

     地域活性化のため農業を役立てる 

     巨大キャベツの収穫 町のアピールになる 

    ※動画 とちテレの放送 超大球キャベツ取材の様子 

        外葉も食べられる 運搬の際のクッションになる 

        地域の農家に知らせることから始まる 

        ３７㎝ 6キロの巨大キャベツがあった 

    発表者 道の駅に展示 レストランの食材として 

       コールラビについて 
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    ※動画 とちテレの放送から カーボネロ・冬タマネギ取材の様子 

       冬のたまねぎ 収穫できるが小さかった 

        大きくするため定植時期をずらすことでどう変化するのか調査 

        定植して一番長い期間育てたものがよかった 

       カーボロネロ 無農薬にこだわり草むしりが中心 

        短い期間で良く育った パスタやサラダにして食べたい 

    発表者 まだまた次世代野菜がある 

        無人トラクターの体験 

        キーワードは露地野菜 

        これからもピーアールしていく 

 若園 生徒が喜んでいる様子が良かった 

    発表生徒素晴らしかった 那珂川学発表会が楽しみ    

（２）学校評価について 

 教頭 学校評価まとめから 

    コロナ禍により思うような学校行事ができなかった 

    資格取得の項目が伸びなかった 

    保護者から否定的な意見が多かった。学校への来校機会が少ないためか？ 

    外部評価お願いしたい 

 田中 授業評価まとめから 

    質問内容についての説明 

    課題は家庭学習が少ないこと 

    学年ごとに評価：いずれも家庭学習少ない 

    教科ごとに評価：体育だけは家庭学習多い  

    総合評価：３年間の比較 家庭学習少ない 

    ３年間の学年比較：年度の同学年ではなく経年学年を見る 

    今後授業を改善していきたい 

 若園 委員の皆様からご意見お願いします。 

    私から資格検定についてどのようにしてやっているのか 

 田中 一覧表を作り教科ごとに担当者を決め、申し込み・受験の流れです 

 若園 資格が何に役立つのかわからないと申し込みしにくい 

    家庭学習については馬頭高校が低いのか 

 教頭 過去勤めた学校は、家庭学習をする習慣がない 

    わかってくると進んで勉強する 

 大金清 中学校ではどうなのか 

 大金浩 推奨している 家庭学習ノートを活用し３年目 

     これが馬頭高校につながらないのが残念 
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 大金清 中学校ではしっかり行っている 馬頭高校では？ 

     宿題は出しているのか 

 田中 コロナ禍で課題はたくさん出している 

    入試による休業でも出す予定 

    成績に関わるものはやるが日常はやっていないことが浮き彫りに 

 大金清 今になって後悔しても遅い  

 小川 保護者評価から「16 馬頭高校は地域に貢献→低い」 

    子ども任せなのか？テスト前くらいはやれと親が言うのでやる。 

    就職してからも勉強は必要 

 若園 年齢を重ねないとわからない。地域とふれあうことでわかることもある。 

    授業評価：家庭学習以外は良い。授業わかりやすい。 

    どのように家庭学習して良いか分からないのではないか。 

     

（３）令和３年度学校運営方針について 

 校長 来年度の運営方針を承認いただきたい（資料８） 

    スクールミッション：地域社会に貢献する人材育成 

    スクールポリシー  

    アドミッションポリシー：求める生徒像 

 若園 大学でもあるので私は見慣れているがなれていないと分かりづらい。 

    どの程度文言変えられるのでしょうか。 

 校長 正式には来年度の第 1回学校運営協議会で承認してもらう予定 

 若園 下宿の件もあるが、広く県外から受けているということ入れなくて良いか。 

 吉成 資格取得の奨励について具体的なデータはないのか？ 

 田中 増加単位の対象となるものはデータがある。 

    検定の内容：英検や漢検 

 吉成 令和３年度は何を行うのかわかると良い。 

 若園 とりあえず決を採って、後で訂正もあり。 

    承認してよろしいでしょうか。 

 全員 承認 

 

（４）学校の魅力化、特色化について（意見交換） 

 若園 地域へのアピール：生徒を是非参加させて保護者にもアピール 

    コロナ禍で制限あるが頑張ってください。 

 大金浩 学校評価で部活動への参加が低い。 

     特色ある部活動を検討すると良いのでは？ 

 校長 アーチェリーとレスリングは引き続き 
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    1年生の勧誘がコロナによりうまくいかなかった。 

    水産科学研究部が頑張っている。 

 大金清 環境科としては難しいとわかったが、環境教育は必要 

 校長 リバースタディという学校設定科目ですでにやっていることをアピールしていく。 

  

（５）その他 

 特になし 

 

５ その他 

 教頭 令和 3年度学校運営協議会の委員継続について 

    今のメンバーで継続お願いしたい。 

    辞退したい場合は申し出てほしい。 

 校長 退職の挨拶 

 

６ 閉会 


